

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes:



EL SEÑOR

D. Miguel Cano y Cordero,

Notario del distrito de esta ciudad
é individuo de la Real Sociedad Económica de Amigos del País,
FALLECIÓ AYER A LAS 3 Y MEDIA DE LA MADRUGADA,
A LOS 83 AÑOS DE EDAD.

Su afligida esposa D.^a Josefa Fernandez, sus desconsolados hijos don Miguel, D.^a Purificación y D.^a Josefa, hijos políticos D. Bernardi no Bellod y D.^a Teresa Alarcon, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes;

Al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que tendrán lugar á las diez y media del día de hoy en la iglesia parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor les anticipan las mas expresivas gracias.

Murcia 12 de Febrero de 1893.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

CASA MORTUORIA. PINARES. 2



LA SEÑORA

D.^a MARIA DE LAS MERCEDES BELTRAN Y GARCIA
VIUDA DE ALCOBER

falleció ayer á las nueve y media de la mañana.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos los Sres. D. Antonio y D.^a Maria de la Soledad, hija política D.^a Maria de los Dolores Grigola, hermano D. Tomas Fernandez, hermana política D.^a Maria Alcober, sobrinos y sobrinos políticos

Ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios en sus oraciones, y asistan á su entierro y funeral, que tendrán lugar en la parroquial de Santa Maria, el primero hoy á las once de la mañana, y el segundo mañana lunes á las ocho de la misma, por lo que les quedarán reconocidos.

Murcia 12 de Febrero de 1893.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

Casa mortuoria: Frereria, 4.

Por disposicion de la finada no se hacen invitaciones.

A LAS ELEGANTES
PARA CARNAVAL
Centro de Novedades,

BALBOA, 5.

100.000 caretas raso, surat y saten, desde un real en adelante.
5000 pares de guantes para baile y paseo, colores Salmon, Palacio y Maiz. Gran surtido en perfumeria inglesa y francesa. Especialidad en perfumeria elegante «Piel España» y Violetas del Japon.

CENTRO DE NOVEDADES

BALBOA, 5

Agua de Violeta
de La Peña.

Este medicamento se ha empleado con buen éxito en mas de

10000 enfermos para la curacion de las ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Precio: 2 pesetas en las principales farmacias.

Depósito en Murcia, Merced, 30.

CARNAVAL.

No se sabe en qué consiste, pero el hecho es que hoy toman otro aspecto todas las cosas. El Carnaval, tonto, ó loco, ú orgiástico trascendiendo de tal manera, apesar de su merecida decadencia, que más ó menos influye en todos. En unos, recordando otros tiempos tenidos por mejores; en otros detestando los presentes; en los jóvenes divirtiéndose con todo, sin saber por qué; en los niños celebrando las mayores chocarrerías que oyen y ven por las calles; y en la masa general de las poblaciones, haciendo tres días de huelga y de holganza, de jolgorio y de broma, las mañanas, las tardes y las noches de estos tres días.

En estos años traseros que habemos dejao azaga era el Carnaval en Murcia una fiesta grande, famosa. Atraía gentes de toda España, hacia gastar mucho dinero y ponía á contribucion el ingenio, el gusto y la bizarría de la buena sociedad murciana. Tenia tres mascaradas completas para cada uno de los tres días. Primero: El Bando de la Huerta, comitiva pintoresca y grotesca en la cual salían de huertanos en sendos burros los muchachos de las familias mas conocidas. Esta era la caballería que abría la marcha: después seguían varios carros ó carretas, en los que se simulaban ó representaban escenas de la Huerta, como una boda, una comida, la Rueda de la Norra sacando el asno etc.; y finalmente, cerrando la comitiva, una carreta con el Arcarde Perráneo, que iba llevando el bando remaniente á las Carrerestulienidas. ¡Cuántas arrobas de gracia tenía derramadas en esos bandos el popular y simpático murciano Joaquin Lopez, que de Dios gocel Aquella, aunque á los de la Huerta les desagradaba, era en su alabanza; tenía sabor de égloga, color de cuadro de género, sencillez y naturalismo ó realismo de buena clase. A aquella mascarada respondía una carcajada de toda la ciudad; y se entraba en pleno período de carnaval después de aquella sinfonía de guitarras y castañuelas.

El segundo día se publicaba el Testamento de la Sardina; mascarada de lujo, gran cabalgata, en la que, para dar una idea de lo que era, diremos que un año salieron los 19 siglos de la era cristiana, representados, ó simbolizados, con gran arte, en bizarros ginetes.

La última noche se verificaba «El Entierro de la Sardina» que era una verdadera apoteosis pagana, una locura, un despilfarro. En aquella gran cabalgata hemos visto nosotros salir á Vulcano, á Neptuno, al Coloso de Rodas, á Apolo, á Venus, á la mayor parte de los dioses grandes de la mitología; hemos visto, hermosas y magníficas alegorías del Vapor, de la Agricultura, de las Ciencias, del Comercio, del Arte; grandes figuras

grotescas, como aquel Lagarto que vomitaba 100 lagarticos; la personificación de las cinco partes del mundo; el Segura, la Aurora, las Sirenas, Pluton ¡la mar, en fin, con todos sus peces!

Entonces... se vendía el capulle de la seda en Murcia á doce y á catorce duros; entonces, no había ocurrido todavía la inundacion de 1879, ni la Revolucion del 68; entonces cobraban en monedas de ore de Isabel II sus pagas hasta los maestros de escuela; entonces no había teatro de Roma, pero había un Romea en el teatro; «La escala de la vida», «El tío Carande» y Dardalla, llenaban nuestro coliseo; vestían los huertanos el traje secular que heredaron de sus antepasados arabescos y se cargaban todas las armas de fuego por la boca.

¡Ahora! Ahora hay todavía quien pretende resucitar aquel Carnaval y aquel entierro de la Sardina. ¡No era menester mucho! Únicamente el que se atreviese á trasformar la sociedad presente, quitándole de la boca el dejo... del Caracolillo... del café que les gusta á los hombres, desvirtuando las influencias zolescas, enagando de la sórdida lucha política á los que en ella consumen su actividad y sus facultades... puede que no costara tanto trabajo resucitar aquella mascarada; pero como eso es imposible, como el oro se ha perdido y la inmensa mayoría no sabe si encontrará mañana los garbanzes, de aquí que tengan que contentarse con este triste carnaval, digno de su tiempo.

REVISTA DE LA SEMANA.

De hacer con exactitud la revista de esta semana, tendríamos que empezar por ponernos tristes y repetir frases de pésame y de duelo, porque duelos y quebrantos ha tenido con exceso la semana. Pero hay necesidad de variar de tono. Hay que buscar lo placentero de la semana, hay que espigar en el trascurso de sus días y formar con las florecillas que encontremos un ramillete que no sea de adelfas.

Flores? Anteanoche las vimos en el teatro, en la función á beneficio de la Srta. Fons, jóven artista que debe tener grandes simpatías en esta ciudad, á juzgar por los obsequios que le hicieron. En pequeños ramos que cayeron á sus pies y en ramos monumentales que llevaban entre dos hombres de fuerza, se ofreció á la modesta artista todo un vergel. Pero en los palcos y en las plateas y en las butacas y en los antepechos de las galerías había tambien rosas y azucenas, claveles y amapolas; había muchas niñas y muchas mujeres hermosas. ¡Dios las bendiga! En una platea de la derecha había una niña que podría tener unos 15 años, pero que á su edad tiene unos ojos con-

emplativos, extáticos, ¡come de diosa griega.
Permitámonos los lectores estos detalles.

El mundo marcha: ya lo han dicho varios Asmodeos; pero más que el mundo, marcha, ó vuela el crecer de las niñas en esta tierra del Mediodía. Deja uno de ir al teatro unos meses, y cuando vuelve, se encuentra uno ya señoritas á las que se dejó chicleas; y tiene uno que dar el usted á las que hablabamos de tú por tú y les dábamos caramelos. Aquí, en descuidándose un poco, ni á concejal llega uno, se vuelve viejo y las muchachas lo jubilan. ¡Vidal! ¡Mundol!

Un amigo nuestro, que aunque abuelo, no es viejo, ha tenido en un mismo día, el sentimiento de perder un nietecito de tres meses y la alegría de tener otro. Ha tenido que sentir con unos hijos y alegrarse con otros; mientras que la expectativa de la política estaba toda concentrada en esta pregunta: ¿Viene Puigcerver?

«Vigila y ora porque no sabes ni el día ni la hora.»

Y, en efecto, vine el Sr. Puigcerver con el Sr. Pulido, cuando nadie los esperaban. De haberlo sabido alguno, habrían tenido un digno recibimiento, pero al llegar de incógnitos, los trasladó á la fonda del señor Cremades, una modesta tartana. El Sr. Puigcerver ha querido tantear el vado, haciendo algo de lo del «Rey que rabió». La montaña ha ido á él últimamente; y cualesquiera que sean las actitudes de sus correligionarios ó de algunos de sus correligionarios, el Sr. Puigcerver no perderá ningún amigo. Al menos estas son nuestras impresiones del momento.

El Sr. Pulido se presenta con una modestia y con una discreción que le favorecen. «Mi jefe me lo manda, mis amigos me lo suplican y yo lo acepto;» dice—«si tuviera la honra de representar á Murcia, no digo que haré lo que una ciudad tan importante y tan necesitada se merece y espera; pero sí digo honradamente que haré lo que pueda, que procuraré estrechar relaciones con mis electores y con los murcianos que me favorezcan ó soliciten de mí lo que en mi mano pueda estar.»

Títulos académicos, talento y posición, sí que tiene el Sr. Pulido, y algo tendrá más que no sabemos, cuando el Sr. Castelar lo bendice. Sea como quiera, los posibilistas de Murcia lo han aceptado ya muy gustosos, después de la entrevista que medió entre el candidato y una comisión de dicho partido presidida por D. José Cayuela.

La fonda de Patron parecía ayer una iglesia donde se gana jubileo ó se saca ánima. Entraban y salían sin parar comisiones de políticos de esta ciudad y de los pueblos; unos para conferenciar, otros para saludar á los huéspedes, otros para manifestarse agradecidos por lo pasado y otros para pedir lo para futuro.

Un hombre de estos de influencia como el Sr. Puigcerver debe sufrir mucho, cuando amigos suyos á quienes quisiera complacer le piden lo que no pueden dar! Y cuánto le pedirán! Desde varas hasta mitras y la luna en cuarto creciente.

Nosotros no le hemos pedido nada; le hubiéramos pedido la reposición del peaton de la Albatalla, pero yano hay caso, ha sido repuesto. Lo

que nosotros necesitamos, que es «salud para trabajar» se la pedimos á Dios todo los días; y hasta el presente nos la concede.

¡Por eso es por lo que estamos contentos, Baleriola!

CIRCULO CATOLICO

Esta noche se verificará en esta sociedad una brillante velada musical á las seis y media en punto, en la que tomarán parte los Sres. Puig, Martí, Puche, Sanz, Noguera, Yarza, Alarcon, Moreno Pretel, Marin (D. Mariano y D. José María) y core formado por los alumnos de las clases de música del Círculo y una sección de niños del colegio de los Sagrados Corazones, ejecutando el siguiente programa:

Primera parte.

- 1.º Overture de «Otello» (piano) por el Sr. Martí (Rossini).
- 2.º Romanza de Tanhauser, (harmonium) por el Sr. Puig (Wagner).
- 3.º Aria de bajo de «Salvador Rosa» por el Sr. Noguera (Gomez).
- 4.º Polonesa de Concerto. (Piano) por el Sr. Martí (Cantó).
- 5.º Romanza (violin, harmonium y piano) por los Sres. Sanz, Puig y Martí (Saint-Saëns).
- 6.º (a) Melodia (piano) por el señor Puig (Rubinstein y (b) Rapsodia número 12 tocada por el mismo. (Liszt).
- 7.º «Los Cantos del Segura» capricho (des vie ines, piano y harmonium) por los Sres. Puche, Sanz, Puig y Alarcon (J. Calvo).

Segunda parte.

- 1.º Minuetto de la sinfonia 11 (Piano) por los Sres. Marin (D. M. y D. J.) (Haydn).
 - 2.º Estrofa de bajo de la ópera «Mignon» por el Sr. Yarza. (Thomas).
 - 3.º Romanza sin palabras. (Harmonium) por el Sr. Puig (L. Almagro).
 - 4.º Evocacion de la ópera «Roberto el Diabolo» por el Sr. Noguera (Meyerbeer).
 - 5.º Melodia (violin y piano) por los Sres. Sanz y Alarcon (Svendsea).
 - 6.º Gran sinfonia de «Dinhora» (piano, harmonium y core de hombres y niños. (Meyerbeer).
- Por los Sres. Puig, Martí y core de alumnos del círculo y de niños del Colegio de los Sagrados Corazones.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA

En La Union es esperada la visita del candidato D. Antonio Garcia Alix.

—La mina «E. Cometa» que hace algun tiempo se inundó, ha quedado en seco y se ha comenzado á trabajar en las labores de disfrute que presentan aspecto bastante lisonjero para sus propietarios.

—A las tres y media de la tarde de hoy, ha sido conducido al cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios, el cadaver de D. José Aznar y Navarro, mayordomo del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

—Se ha encargado accidentalmente de la Mayoría general de este departamento el capitán de fragata don Francisco Gimenez.

—El juzgado no ha podido recibir declaración todavía al demandar don Federico Peraleja, que se encuentra

en grave estado á consecuencia de las lesiones que sufrió al caer el otro día del caballo que montaba.

LORCA.

Parece ser que las autoridades prohibirán terminantemente una comparsa política, qu se dice, saldrá el próximo Carnaval, no teniendo otro objeto que el de dar bromas muy pesadas y otros excesos.

—Esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia en el barrio de San Cristóbal.

Un muchacho de once años, se enredó en una de las cuerdas de un carro con tan mala fortuna, que al venir al suelo, fué cogido por otro carruaje que pasaba por el sitio del suceso.

En estado gravísimo ha sido conducido al Hospital, donde se personó el Juzgado que instruye el oportuno sumario.

COSAS VARIAS.

Yo, el arcade de un partito, que no conviene mentar, porque naide se enfurrunche si digo alguna verdá, que la verdá, muchas veces, tié gustiquio á rejaigar, al arcade mallor echo el siguiente memorial, pa icille que yo no sirvo pa tener ni pa empuñar ninguna clase de insinias ni vara de auteridad.

«Señor arcade mallor: aller llegó á mi portal una que lleva cachueha con galonciquie adorná y preguntando si era «don Francisco Mompean.»

Yo me rasqué cuatro veces el cocote... la verdá, porque al principio ineraba si era yo mesmiquie el tal, y después de meditallo un rato y refusionar, dije: «Llo sey, ¿qué sofrece?» y él me rempuso: «Pos ná, que tome osté este papel, que es cosa municipal.»

Llo, la verdá, me pensé que era custión de votás, pero luego vide que era... pos era la credencial que icia que era llo arcade perráneo de este lugar.

Se lo conté á Mariaicarmen, y la probe, algo ambustió, emprenció á hacer pucheros como si juera á llorar, y á icir que no apechugara con semejante ambuchá.

¡Maere mia y qué tremojol! Pos llo haré por gobernar quel perráneo sea el tio Aristas y que me dejen en paz, dije á mi mujer, pa ver si no se aflegia más.

Dimpués, y lla al acostarnos, ella empezó á desplicar, los trastornos, los enreos, tuiquis lo que ezaga vá del cargo, que le hace á uno de too el mundo el adecán. Y habla como el Avangelio y tiene razon sobrá.

Un perráneo enantes era, aunque es malo señalar, el rey, el gobernaor, en fin, toa la auterid; y prendia en un momento, llegándole á arrepretar, no digo llo á Carlo mano, que era valiente, en verdé,

sino hasta á Poncio Pilatos, como allegara á fartar. El, si venía la reina, con tuiquis su magesté, la vesitaba en Palacio y dista llegaba á hablar, aunque con angun trabajo y la lengua encorvillé; é!, si llegaba la epóca de hacer alguna votá, tenía obiones pa pasteles; si era custien de sacar de la Casa de la Parra á angue que hizo una asné, con su influgio lo sacaba tan sole con resoliar; pero ahora ¿pa qué sirve? ¿pa ir con el municipal echando la garrotera hey á Facó, mañá á Juan? ¿pa ir sacando hasta el reaño con la céula personal? ¿pa embargalle las gallinas al que no pué gobernar de pagar la contrucion? Pos si no sirve pa más, si ne pué echar un remiendo al camino vecinal, si hacer que arregien la cieca, ni que vengán á embargar y se lleven los cochinos sin decir siquidá ¿agua vá!... si no sirve pa na de eso... ahí tié osté la credencial, que lle, en mi probeza, quiero que me quieran los demás, sin traspuncharme con naide; pos con un piazo de pan, que es lo que llo necesite pa mi mujer y el zagal, sin ser más que Facó el Zorra me piense que soy sultan.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Sta. Eulalia vg. y mr. y La Traslacion de S. Eugenio.

Mañana S. Basigno mr. y Sta. Catalina de Rezzis vg.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de Santa Eulalia y en el Carmen.

En la primera por D. Manuel Tarin Esquinas.

Y en la segunda por D. Antonio Lopez Guillen.

Mañana en Capuchinas per don Martín Alonso y Castaño.

Y en San Bartolomé por D. Sebastian Servet y D.ª Catalina Brugarolas.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 10.

Temperatura.

A las 8 de la mañana: 8 grados y 7 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 22 grados y 1 décimas.

Temperatura mínima, 7 y 8 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 6 grado y 5 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 23 grados y 2 décimas sobre cero; idem al sol, 20 y 0 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa de O.

Por la tarde á las tres, viento flojo de O.

Cielo: Por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion, 5,5 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 69 grados.

Idem á las tres de la tarde, 47.

Presión: á las 8 de la mañana, 768'2 mm.

Por la tarde á las 3, 765'8 mm.

NOTICIAS LOCALES

El maestro de primera enseñanza D. Vicente Valdecantos Hombría, ha presentado una instancia á la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, solicitando la escuela de Zarcilla de Ramos (Lorca) dotada con 625 pesetas.

El escrito de este maestro, pidiendo escuela de tan mezquino sueldo, es una verdadera obra caligráfica y dudamos que haya en toda España quien le aventaje á hacer la diversidad de tipos de letra con la limpieza y corrección que este la hace. Dicha instancia ha llamado justamente la atención de cuantos la han visto.

Esta tarde, después de recorrer la carrera de costumbre la banda municipal tocando escogidos pasodobles, se situará en el paseo de la Glorieta hasta las seis de la misma, ejecutando escogidas piezas bailables.

Mañana lunes y el martes, tocará la de la Misericordia, á la misma hora.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, el Centro de Novedades de la calle de Baiboa, estará abierto en los tres días de carnaval todas las mañanas y de 5 á 10 de la noche; donde pedirá encontrar el público la extensa colección en guantes, caretas, corbatas, perfumería y prendas de baile.

A nombre de la niña Rosita García Mora Martínez, recibimos ayer, para la Tienda Asilo, media arroba de aceite y dos pesetas.

Nuestro amigo D. José Montesinos hizo ayer á la Tienda Asilo el donativo de un carnero, con cuya carne, se hará la comida de hoy y de mañana en dicho asilo.

El antiguo notario de esta capital, nuestro respetable amigo D. Miguel Cano, falleció ayer mañana. Era persona generalmente estimada por sus bellísimas cualidades. A su numerosa y apreciable familia enviamos nuestro pésame, por tan irreparable pérdida.

También falleció ayer la señora D.^a María de las Mercedes Beltrán, viuda de Alcober.

A sus hijos D. Antonio y D.^a Soledad Alcober, enviamos con tan triste motivo el testimonio de nuestro afecto, acompañandoles en su aflicción por tan dolorosa pérdida.

El pan de las encas de la mañana, que se elabora en la Tahona de San Nicolás, es de la mejor clase que puede comerse en esta población. Lo hemos probado.

Se ha concedido la jubilación, con el haber anual de 7.200 pesetas, al inspector general del cuerpo de ingenieros de minas D. Jacobo María Rubio Rodríguez. Dicha pensión se abonará por la Depositaria Pagaduría de esta provincia, ó contar desde el día 4 de Septiembre del año pasado.

Por la guardia municipal fueron denunciados ayer varios tartaneros y vendedores, por no cumplir las ordenanzas municipales.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Delegado de Hacienda don

Augusto de Montes, participándonos haber tomado posesión de su cargo y ofreciéndonos facilitar á la prensa cuantos datos puedan ser de interés, de las dependencias de su cargo.

Agradecemos al Sr. Montes su atención y esperamos tener ocasión de aplaudirle por su gestio al frente de las oficinas de Hacienda.

Ayer mañana se celebró en el gobierno civil una importante reunión política á la que asistió el Sr. Puigcerver y bastantes liberales caracterizados de esta población.

CORTE DEL AGUA.—Alcaldía constitucional de Murcia.—Se hace saber: Que debiendo verificarse la monda general de los cauces de esta Vega, ha acordado el Excmo. Ayuntamiento, que al efecto se corte el agua en la acequia mayor de Aljufía, por la que debe principiar la operación en el presente año, el día 5 del próximo Marzo, á las 6 de su mañana; y que el 19 del mismo, á igual hora, se ejecute el corte de la de Barreras.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados en esta Vega y efectos consiguientes.

Murcia 10 Febrero de 1893.—Ricardo Guirao de la Rocamora.—Austín Hernandez del Aguila, secretario.

Los compromisarios para la elección de Senadores nombrados por la Real Sociedad Económica de esta capital son los siguientes: D. Narciso Clemencín Vergara, D. Pedro Gomez Esbry, D. Bernabé Carlos Gimenez, D. Juan Piqueras de Molinero y D. Federico Gomez Cortina. Como se vé, no han tenido votos ningun liberal ni republicano.

Anteayer se verificó en el Teatro de Romea el beneficio de la simpática tiple Srta. Fens, con la zarzuela en cuatro actos titulada «Los Madgyares» en cuya ejecución se distinguieron el Sr. Ripoll y la beneficiada.

La Srta. Fens cantó en un intermedio un bonito vals, y á su terminación recibió una entusiasta ovación del numeroso público que llenaba por completo todas las localidades del teatro.

La Srta. Fens, recibió, además, los siguientes regalos de sus amigos:

Un magnífico jarren de flores naturales, del presidente D. Julian Pagan y socios del Círculo Liberal.—Un elegante corte de vestido, de peluche, de D.^a Matilde Rubio.—Un lindo jeyero-bouquet de los abonados á la plata número 9.—Un bonito perfumador de D. Antonio Clares y señora.—Una preciosa caja con un par de guantes, de D. Miguel Prado y señora.—Un espejo de tocador de sus admiradores Luis Albaladejo, Juan Delgado, Manuel Murcia y Francisco Ayuso.—Un quinqué de porcelana de D. Trino Llorens.

Un perfumador de guantes de don Vicente Martinez Lopez y D. Jesús Seiquer.—Una caja de pañuelos de seda para la mano, de las Srtas. Elisa y Delfina Girada.—Un elegante pañuelo de encaje de D.^a Isabel Llorens.—Una magnífica pulsera de oro y bandeja de D. Joaquín Garcia y Garcia.—Una canastilla de flores naturales de D. José Served.—Un bouquet de flores naturales de D. Sebastian Lopez Clemares.

Además la Sociedad Arrendataria

cedió en favor de la beneficiada, el nueve por ciento de los productos.

Los Sres. Puigcerver y Pulido se trasladaron ayer de la fonda á la casa de D. José Esteve, jefe del partido liberal.

Dichos señores saldrán hoy para Pinatar y San Javier.

Por la junta de clases pasivas se ha concedido al teniente de infantería de Marina D. Antonio Alcaráz Carrasco la pensión mensual de 225 pesetas, en concepto de retiro, que cobrará por esta Delegación de Hacienda.

El Sr. Gobernador ha convocado á la Diputación á sesión extraordinaria para el día 18 del corriente á las once de su mañana, en el local que ocupa dicha corporación, con objeto de redactar, discutir y aprobar el presupuesto general adicional de la provincia del corriente año económico.

Hallándose vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Cieza por fallecimiento de D. Francisco Ruiz Sanchez, dotada con el sueldo anual de 2.250 pesetas; las personas que la pretendan, pueden presentar sus solicitudes en dicha alcaldía por término de treinta días, á contar desde hoy, acompañando á las mismas los documentos que acrediten reunir las circunstancias que exige el art. 123 de la ley municipal vigente.

Mañana se verá en el ayuntamiento, ante el tribunal del jurado, la vista de un juicio precedente de causa seguida en el juzgado de Lorca contra Simen Emilio Mateo, por el delito de robo.

Defenderá al procesado el letrado D. Luis Llanos.

Ayer mañana, un niño que recorría el paseo del Malecón, en una bicicleta, tuvo la desgracia de caer al camino, lastimándose y siendo trasladado en un carruaje á su domicilio.

La guardia civil del puesto de Osete ha detenido á Pedro Soriano Garcia (a) Jarrete, por riña y amenazar con una pistola y una faca al teniente pedáneo de la diputación de Torrealvilla, término de Lorca.

Anteayer á las once y media ingresó en el hospital la anciana vecina del partido de Cañada Hermosa Juana Baños Sandoval, de ochenta años de edad, con dos heridas en la cabeza y varias contusiones en la espalda, á consecuencia de una paliza que le dieron dos vecinas del mismo partido, llamadas Carmen é Isabel Seron.

Las autoras de esta fechoría han sido detenidas por la guardia civil.

Desde hace algunos días se nota la falta de cierta clase de efectos timbrados en las expendedorías, sufriendo las consiguientes molestias las personas que tienen necesidad de proveerlos de dichos efectos.

Dice «El Noticiero»: «Es posible, que la compañía cómica italiana de ópera bufa del Signore Franchisquini, que está en Cartagena, funcione en nuestro teatro de Romea en las primeras semanas de la próxima cuaresma.

Es un espectáculo nuevo en Murcia al que auguramos éxito.»

Ayer no pudo celebrarse la comisión provincial, por falta de número de señores diputados.

En la lista de los predicadores que publicamos anteayer, tenemos que rectificar el del viernes tercero de cuaresma, que no será el Sr. Montesinos, sino el Sr. Arcediano, D. Joaquín Beltrán.

En la Dominica cuarta predicará también el Sr. Arcediano.

Por no haber terminado los ensayos del apropósito «Bernal y Compañía» no pudo estrenarse anoche, en el Teatro Romea, como estaba anunciado. Se estrenará mañana lunes.

Esta mañana á las 9 darán comienzo las operaciones de clasificación y declaración de soldados del presente reemplazo, en los locales designados á las respectivas secciones.

Se ha abierto el pago del segundo trimestre del año anterior á los maestros de primera enseñanza de Pinatar y Pacheco.

Ha sido nombrado maestro de la escuela de Sangenera, D. Francisco Lopez Vivo.

El «Boletín oficial» del viernes contiene:

Circular sobre sanidad.
R. D. dictando órdenes para los trámites que han de seguirse en el despacho de ciertos asuntos administrativos.

Circular del ministerio de Gracia y Justicia recordando el cumplimiento de sus deberes á los funcionarios de justicia, con motivo de las próximas elecciones.

R. O. declarando caducas las licencias que venían disfrutando los funcionarios de la carrera judicial y Notarías y disponiendo que se encuentren sirviendo sus respectivos cargos antes del 15 del actual.

Edictos anunciando que por don Casimiro Muñoz, se han solicitado doce pertenencias de cada una de las minas tituladas «Es posible», «La Última» y «Aunque después, vimes más».

Relacion de los terrenos expropiados para la construcción del trozo cuarto de la carretera de Cieza á Mula.

Edicto del juzgado de Yecla sobre subasta de varias fincas embargadas.

—El de ayer:
Circular del gobernador á los alcaldes pidiéndoles nota de los nombres de los facultativos municipales, fecha del nombramiento, duración del contrato y sueldo ó emolumentos que perciban.

R. O. anulando el sorteo de asociados hecho para la junta municipal de Villaralbo (Zamora.)

Decreto desestimando la oposición formulada á la prosecución del expediente de registro para la mina «La Atalaya», de Cartagena.

Convocatoria á la diputación para el 18 del corriente.

Anuncio de subasta para la conducción del correo entre las oficinas del ramo de Yecla y Jumilla á la estación de Blanca.

Registros de las minas «Rio de Oro» y «Mas vale tarde que nunca», en Cartagena, por D. Casimiro Muñoz, y la «Esperanza del Porvenir», en Lorca, por D. José Martínez Perez.

R. D. nombrando Delegado de Hacienda á D. Augusto de Montes y

